"Spielend ins Leben hineinwachsen. Personzentrierte Zugänge zur kindlichen Entwicklung"

Nachbericht der 10. Internationalen Fachtagung des VPKJ und der GwG

Am 20./21. April 2024 fand die 10. Internationale Fachtagung für Personzentrierte Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie in Murnau statt mit dem Titel "Spielend ins Leben hineinwachsen. Personzentrierte Zugänge zur kindlichen Entwicklung". Erstmalig wurde die Veranstaltung des Verbands für Personzentrierte Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie (VPKJ) in Kooperation mit der GwG durchgeführt.

Durch die konstruktive Zusammenarbeit war der Tag für die über 220 Teilnehmenden ein voller Erfolg. Die ansprechenden Räumlichkeiten des Tagungszentrums in Murnau am Staffelsee haben dazu sicherlich ebenso beigetragen wie die Vielfalt und die hohe fachliche Qualität der Hauptvorträge und der angebotenen "Denk- und Erfahrungsräume". Während der Tagung bestand die Möglichkeit das Erlebte in einem Kunst-Raum gestalterisch zum Ausdruck zu bringen.



Begleitend zur Tagung wurde sowohl von der GwG als auch einer ortsansässigen Buchhandlung ein Büchertisch angeboten, um das neu erworbene Wissen direkt weiter zu vertiefen und zu verknüpfen. Auch der Tagungsband zur Veranstaltung konnte direkt vor Ort erworben werden und war in kürzester Zeit vergriffen.

Den Rahmen passend zum Tagungsthema bildete eine beeindruckende Fotoausstellung von Maria Einax-Wagner mit Portraits und Lebensgeschichten von ehemals frühgeborenen Kindern, wie sie spielend ins Leben hineingewachsen sind.

Aus den kalligrafisch ansprechend gestalteten Rückmeldebögen, die auch zur eigenen Reflexion genutzt werden konnten, ließ sich erkennen, dass viele Teilnehmende beeindruckt waren, anregende Impulse und Gedanken für die Begleitung von Kindern mitnehmen konnten und sich weiter damit beschäftigen, was es bedeutet, spielend ins Leben hineinzuwachsen.

Die Teilnehmenden konnten einander in diesen Tagen offen und persönlich begegnen, sich austauschen, Anregungen und Impulse zu Themen von aktueller Bedeutung für die Praxis teilen und beim Tagungsfest miteinander feiern. Sicher werden auch die zum Abschied verteilten Blumen-Samentütchen dazu beitragen, dass die "Samen", die in diesen Tagen gesät wurden oder aufgegangen sind, weiter verstreut werden und dass die personzentrierten Zugänge zur kindlichen Entwicklung gepflegt werden, wachsen und weiter aufblühen.

Virginia Axline Ehrenpreis

Seit 2010 stiftet der VPKJ den Virginia Axline Preis für besondere Leistungen im Bereich der Personzentrierten Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie. Der Ehrenpreis 2024 wurde im Rahmen der Tagung an Prof. Dr. Klaus Fröhlich-Gildhoff verliehen. Er hielt einen der Hauptvorträge zum Thema "Entwicklungspsychologisch fundiertes Verstehen als Kern der Begegnung in der personzentrierten pädagogischen, beraterischen und therapeutischen Arbeit mit Kindern, Jugendlichen und ihren Familien".



Preisträger des Virginia Axline Ehrenpreises 2024: Prof. Dr. Klaus Fröhlich-Gildhoff

Wir gratulieren sehr herzlich und schließen uns den anerkennenden und ermutigenden Worten aus der Laudatio an, die Maike Rönnau-Böse für ihn gehalten hat: "Durch dein Wirken hast du uns Orientierung gegeben und deshalb, lieber Klaus, danken wir dir für dein hohes und unermüdliches Engagement für den Personzentrierten Ansatz, der insbesondere im Bereich der Kindertherapie nicht da wäre, wo er jetzt ist, wenn du dich nicht permanent für die Weiterentwicklung und Verbreitung eingesetzt hättest! Danke, dass du uns mit deiner Leidenschaft angesteckt, uns immer wieder gefordert und herausgefordert hast und uns ermutigst, dass es sich lohnt, sich für die Personzentrierte Kindertherapie einzusetzen!"

Die nächste internationale Tagung des VPKJ ist für den 14. März 2026 in Freiburg geplant. Bereits an dieser Stelle eine herzliche Einladung!

Rike Hollick